

祖小っ子 たんぽぽ



学校だより 令和7年度第3号
令和8年1月
稻沢市立祖父江小学校

学校と家庭が協力して、児童の心身の健康を育んでいくために…

10月28日（火）学校運営協議会第2回会議

授業参観後に1学期教育活動に関するアンケートの結果などをもとに意見交流をしました。

- 設問6「正しい姿勢や生活リズムを意識して生活していますか」や設問9「困ったことがあったとき、担任の先生などに相談したり、教育相談などで話したりしていますか」について
- ・ 他と比べて評価が低く、家庭への呼びかけが難しい。
 - ・ 担任以外の先生や親、友達などを含めて、誰かに話ができる児童を育成したい。
 - ・ 設問6以外にも、学校と家庭がともに取り組むことで成果が見込めるものがある。家庭の協力が必要であることを積極的に発信してみてはどうか。

祖父江地区まちづくり推進協議会の会長さんから、11月下旬に一宮・稻沢合同で社会教育研修会があり、学校を核としたまちづくりの事例として祖父江まちづくり推進協議会が関わっている地域学校協働活動について発表する予定であると報告がありました。

子どもたちの日頃の学校生活の様子を見ていただきました！

11月14日（金）第2回学校公開日

3・4時限目の授業を公開しました。保護者の皆様には、平日にもかかわらず多数ご参観いただき、ありがとうございました。おうちの方に授業を見てもらえるのがうれしい子、恥ずかしいという子、様々ですが、いつも以上に張り切っている様子がどの教室でも見られました。5・6年生は、おうちの方と一緒に情報モラル教室に参加し、あらためて分かったことがたくさんありました。

なお、1月31日（土）第3回学校公開日には、生活科や総合的な学習の時間の学習のまとめを発表する授業を予定しています。



おうちの人も参加した図工の授業



ALTと二人体制での外国語の授業



親子で学ぶ情報モラル教室

協力して、学びを深めた 修学旅行～笑顔あふれる最高の思い出に～

11月6日（木）・7日（金）修学旅行

見学先を調べて決め、めあてについて話し合い、班行動の計画を立てました。また、総合的な学習の時間で自分が調べたい学習課題を設定して、修学旅行に向かいました。バスの中や見学先でガイドさんの説明を熱心に聞いてメモしたり、説明の看板をじっくり読んだりするなど、歴史や文化、伝統について、自ら学ぼうとする姿をたくさん見ることができました。



清水寺の見学前に全員集合

- ・ 清水寺は、くぎを一本も使わないのでつくられていることにおどろきました。
- ・ 東大寺の大仏の大きさは調べて知っていたけれど、実物を見ると迫力が全て全然ちがいました。
- ・ 友禅染体験では、くるくると筆を回しながら染めると絵の具では表現できないきれいな色が出て感動しました。この文化が10年、100年と続いてほしいです。
- ・ 班別行動では、みんなで協力してゴールを目指すことができ、達成感がありました。外国人にも話しかけ、サインをもらうことができて、うれしかったです。

自分が立てた「目標」に向かって努力しました！

12月2日（火）持久走記録会

一人一人が自分のめあてをもち、その達成に向けて、たんぽぽタイムや体育の授業で練習を重ねていきました。また、本年度も記録会と同じコースを試走しました。記録会を通して、コツコツ練習に取り組んだことや最後まで諦めずに走り切ったことを、自信につなげることができました。

児童の安全確保のために、まちづくり推進協議会や保護者の方、あわせて40名程の方に、ボランティアとして参加いただきました。おかげで、児童は安心して安全に走ることができました。ありがとうございました。



6年生 最後の記録会後に1枚！

- ・ じゅんいはくやしかったけれど、みんなといっしょにはしれてたのしかった。（1年児童）
- ・ 試走よりも1分以上も早く走ることができた。（2年児童）
- ・ わたしががんばったことは、ゴールまでしっかり走り切ったことです。（3年児童）
- ・ 試走よりも20秒も速く走れました。しっかりうでを振って、体を起こして走りました。来年もがんばりたいです。（4年児童）
- ・ 自分が立てた目標には届かなかったけれど、試走よりも速い記録を出すことができ、とてもうれしいです。しかし、まだ満足していないのでこれからも走る練習を続けていきたいです。（5年児童）
- ・ 私は全力を出せたと思います。順位は下がってしましたが、タイムでは去年の自分に勝てました。家族の応援も私の背中を押してくれました。最後の持久走大会は悔いなく終われました。（6年児童）



地域の皆さんとの協力を得て、様々な体験させていただき、たくさんのこと学んでいます

10月24日（金）読み聞かせ（1・2年）

ボランティアの方から、それぞれの教室で紙芝居や絵本の読み聞かせをしてもらいました。お話を世界に引き込まれて楽しそうでした。

10月30日（木）まちたんけん（2年）

春の町探検で見つけた場所に、保護者や地域の方に引率の手伝いをしてもらい、見学に行きました。5つの班ごとに施設を訪れて、事前に考えた質問を熱心にしてメモをとりました。3学期の学校公開日に学習発表会を行います。



グランドゴルフ、楽しみ中

11月4日（火）12月12日（金）ぎんなんの生産者から学ぶ（3年）

11月4日は、地元の農家の方にぎんなんの収穫体験をさせてもらいました。12月12日は、農家とJA愛知西の方々に収穫してから出荷、消費者に届くまでの流れを教えてもらいました。農家の方の苦労や工夫を知ることで、地域の伝統的な作物や地元の素晴らしい改めてふれることができました。



フライパンで新米が炊けた！

12月9日（火）新米を炊く（5年）

5月の田植え体験からお世話になっている地元の農家でお米マイスターでもある方に、フライパンでの新米を炊き方を指導していただきました。手軽においしく炊けて皆で完食しました。よく噛むと糖に変わることなど、お米について楽しく学ぶことができました。

■ 三世代ふれあいまちつき大会（祖父江小学校区まちづくり推進協議会主催） 令和8年2月17日（火）9:30～

- ・ 6年生の卒業をみんなでお祝いする会です。5・6年生は、お世話になった方々への感謝の気持ちを込めてお餅をつきます。地域や保護者の皆様とともに、楽しいひとときにしたい思います。お時間がありましたら、ぜひご参加ください。お手伝い開始は8時からの予定です。

■ おわかれ会（おわかれ会）（親児の会主催、PTA共催） 令和8年2月28日（土）10:00～14:00

- ・ 学校でカレーライスを作つてみんなで食べます。ふれあい活動（東西対抗レクリエーション）も予定しています。6年生と一緒に楽しい思い出を作りましょう。